IN MEMORIAM

El 17 de agosto de 1974 ha dejado de existir el Dr. Fritz Krüger quien fuera por casi veinte años Profesor Titular contratado de la cátedra de Lingüística y Director del Instituto de Lingüística de la Facultad de Filosofía y Letras, U. N. C.

Durante su larga actuación en Mendoza, se publicaron los tomos de IV a IX de los "Anales del Instituto de Lingüística". Además la U. N. C. tomó la iniciativa de dedicarle un "Homenaje a F. Krüger", en

dos tomos (editados entre los años 1952 y 1954), en ocasión de su sexagésimo año de vida.

Entre los trabajos publicados en Mendoza recordamos además : Géographie des Traditions Populaires en France. Mendoza, U. N. C., 1950.

El 1. 9. 74, el diario "Los Andes" publicaba una nota, como homenaje póstumo a tan destacado investigador, cuyo título es "Lingüísta de renombre fue el Dr. Krüger." Reproducimos algunos párrafos de dicha nota:

"Su deceso repercutió dolorosamente en los centros culturales del ambiente lugareño y en los países donde este estudioso actuó antes de radicarse en nuestra provincia."

"Los años que van desde el último tercio del siglo pasado en adelante han sido testimonio de la más destacada época en la historia de los estudios lingüísticos. Fritz Krüger, cuya estatura intelectual alcanza las de los lingüístas Wenker, Gilliéron, Rudolf Meringer, W. Meyer—Lübke, Hugo Schuchardt, Menéndez Pidal y Leo Spitzer, profesó en la primera década del siglo una lingüística renovadora frente a la posición positivista de los neogramáticos con sus leyes fonéticas como clave de bóveda de su imponente edificio. Ya en 1885 Hugo Schuchardt había atacado a fondo las exageraciones provenientes del absolutismo de la ley fonética. Pero el método más eficaz de renovación fue una nueva disciplina llamada "geografía lingüística".

"El profesor Krüger justamente obtuvo el diploma de doctorado con la publicación de su tesis "Atlas lingüístico de Cataluña", obra que marca rumbos trascendentales en la investigación. En su obra "La cultura popular del noroeste ibérico en las palabras y en las cosas" (1927) conjuga la historia de la lengua con la historia de la civilización. Su producción más importante, en siete tomos, "Los Altos Pirineos", da una visión completa de todo el folklore y de la dialectología de esta zona e incluye todo el material concerniente a este tema, de España, Francia, Portugal, Suiza y Rumania."

"Fritz Krüger recibió su formación universitaria como especialista en Lingüística románica en las universidades de Halle y Hamburgo. En esta última universidad ascendió a los cargos de docente y jefe de sección lingüística del Seminario para la cultura y lenguas románicas. Más adelante asumió el cargo de Director de dicho Instituto, que ocupó hasta 1944".

El 6 de diciembre de 1978, el Instituto de Lingüística de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Cuyo rindió homenaje al ex director de ese centro de estudios, doctor Fritz Krüger,

con motivo del $89^{\rm O}$ aniversario de su nacimiento en Spremberg (Alemania).

Estuvieron presentes, además de profesores de la Facultad de Filosofía y Letras, familiares, discípulos y amigos personales del distinguido lingüista recordado.

El acto consistió en la colocación de un retrato del doctor Krüger en el Instituto de Lingüística, junto a los que ya existen de lingüistas europeos y americanos.

Además de ejercer la dirección del instituto, el doctor Krüger dictó la cátedra de Lingüística en la Facultad de Filosofía y Letras (1948—1968), como sucesor de otro caracterizado investigador, el doctor Juan Corominas. Ambos romanistas de prestigio mundial (el doctor Krüger había sido decano de la Facultad de Letras de la Universidad de Hamburgo desde 1941 hasta 1944) honraron a la universidad argentina.

El doctor Krüger continuó la obra iniciada por su prodecesor y, muy pronto, atrajo nuevamente el interés de los centros romanísticos de Europa y América hacia Cuyo.

La calidad científica de su obra, condensada en la publicación "Anales del Instituto de Lingüística" (tomos 4—9), bajo su dirección, restableció el canje con las revistas señeras de la filología románica, lingüística general, geografía lingüística, etnografía y folklore. De este modo el Instituto de Lingüística, sobre una base muy sólida que ya existía, se convirtió en una fuente bibliográfica de filología y dialectología románica modelo en América Latina.

Mario Sartor